

実行委員長ごあいさつ

阪神・淡路大震災から間もなく西半世紀を迎えることになりました。1999年の第1回から数えると、今回は第22回目のウォーキングになります。

これまで、新たな被災地からも含め、延べ1万人を超える方が参加し、復興復興の進行や被災生活の変化を目にし、語り部の被災体験に耳を傾けてきました。コースの最後は、最も被災の大きかった地区です。機会がないとわからないこと、歩くことでしか気づけないことがあると感じています。案内人も語り前も、それぞれの25年に想いを込めて語ります。

ゴールのふたば学舎では、暖かい御汁が復活してお待ちしています。今年も皆さまこの節目の時間を共にすることができる所を嬉しく思います。

こうべ1ウォーカー2020実行委員会
実行委員長 野崎 隆一

しみん基金・KOBE ごあいさつ

「こうべ1ウォーカー2020」へご参加頂きありがとうございます。

「しみん基金・KOBE」は、25年前の阪神・淡路大震災からの復興プロセスにおける教訓から、市民による自発的な助け合い活動を市民団体が支える日本初の市民ファンドとして誕生しました。以降20年間で延べ199団体に総額約1億60万円を助成し、地域における元気合意の運動を盛り出させてきました。これらも、「神戸を愈す想い」でいくことが、当基金の使命と考えています。頂きました募金は、経費を除いて当基金へ寄付され、毎年実施している助成事業を通じて、様々な分野の市民活動団体へ助成させて頂きます。

今後とも、何卒ご支援・ご協力ほどよろしくお願い申し上げます。

都道府県立常利活動法人 しみん基金・こうべ
理事長 梶 正博

せせらぎ一まちづくり協議会の推薦を受けて整備を進めてきたもので、高取山の湧水を利用している。せせらぎの流れの歩道にはベンチを設置しており、市民が憩う憩いの場となっています。

②シユーズブランチ①—震災から長田のケルシユーズ産業の復興と靴のまちながたの活性化を目指し、「シユーズの光輝は、神戸の光輝だ」とキャッチコピーに再生、各種ショーブ展や企画展を実施している。

③アジアギャザリー神戸—アジア雑貨の店が集まる商業ビル。約8千人のアジア系外国人が住む長田で、アジアとの共生をテーマにした中核施設として2000年7月にオープンした。

④水谷通公園—地域の防災公園(長田駅北地区震災復興土地区画整理事業)としての役割を持ち、「100年耐震六木橋」が整備され、密闇の道のりを改修に併せて「震災復興の碑」が建立された。

⑤新長田駅北地区整理地盤—震災前は、商業・業務施設やケルシユーズ(震災後急速に進捗し、靴底、櫻井、靴紐穴などが、地域内の分譲でなされていた。)等の工場が進んでいたが、今回の地震で約3割の建物が大きな被害を受けた。

震災後は、そうした分譲地を再開発したが、今は既存の穴にとめる「ハート」の看板や、廻転、窓をつくる鉄骨構造の工場などが残っており、自動車の下抜けなど多様な仕事を請けている。東に行くと右手にアシックス(音響・音楽)も見かける。

⑥の場所は、
トイレが利用できます。



新湊川
新長田駅

長田区役所

長田南小

みくらら

新長田駅北地区整理地盤



- ①大園公園—震災による火災の延焼を防ぎ、柏原の人々の避難所となった。倒壊した鳥居の石を使った記念碑。震災直後の倒れた様子をステンレス板のプレートに描いた「振動のモニュメント」、「復興の基盤石」がある。
- ②新長田駅北地区整理地盤—震災前は、商店街に営業基盤の利便性の高い住宅地だったが、今回の地震ではほぼすべての植物が倒れ、大きな被害を受けた。
- ③カトリックかとり教会①—多くのボランティアの熱真となった教会。震災で倒失したが、2007年4月に再建された。「ベーベードームかとり」は台南に移設された。NPO法人かとりコミュニティセンターが多文化共生の場となり多くのNPOが活動している。
- ④海援隊子育公園—震災復興整理事業の中では最も大きな公園。地域住民が主体となって計画運営を行った。
- ⑤野田北まちづくり協議会—1999年8月の「コミュニケーション宣誓」後、まちづくらの横断をハードからソフトへ移行し、地域ネットワーク組織「野田北まちづくりネット」を創設。(目)みえ)活動とひとくち・仲間づくり・主張づくりの思想で(自分がやすらぎ)を目指している。
- ⑥若狭公園—震災復興区画整理事業で整備された街区公園。住民の意見で道路を拡んで2つの公園が隣接する。道路を開拓すると一体化して大きく使える。結構に防災施設が行われ、地図の防災拠点になっている。
- ⑦日吉町ポケットパーク「あわせの地蔵」—防災公園にある地蔵堂に、震災による火災で墨焼けとなった2体の石地蔵と、仏教ボランティア大団から寄贈された木彫りの「あわせの地蔵」が安置されている。
- ⑧若狭公園と跡ノ29号—次項の新長田駅北地区開発事業として、防災拠点とするために若狭公園が大きく整備されている。公園内には、横山光輝氏の代表作の一つである「跡ノ29号」が、体高18mという超ビッグサイズの鋼製モニュメントとして2008年9月に設置された。
- ⑨新長田駅北地区整理地盤—震災により甚大な被害を受けた市街地の復興と防災公園等を中心とした防災拠点の構築、地域の活性化や街並みにふさわしい都市機能の整備を図るために実施され約3期が完成。来入路の商店が残っている。
- ⑩銀鏡と復興のベンチ(神戸の壁)⑪—若狭町の公民館市街の防火壁は、神戸大空襲と大震災の大災に耐え、歴史の証人として「神戸の壁」と呼ばれる震災の象徴となった。再開発事業で移設が決まり、地中の基礎部分が椅子の形にデザインされ、「アフターグリーン」の地下通路に展示されている。
- ⑪大正筋商店街—劇場が主導し、継続的な整備をして再建され、大正筋商店街らしい人情あふれるイベントが各種開催されている。大正時代の生活空間である土間と蔵庫を再現した「大正ハイカラ建築住夢夢」が開設された。

- ⑫新長田駅北地区整理地盤—震災により甚大な被害を受けた市街地の復興と防災公園等を中心とした防災拠点の構築、地域の活性化や街並みにふさわしい都市機能の整備を図るために実施され約3期が完成。来入路の商店が残っている。
- ⑬銀鏡と復興のベンチ(神戸の壁)⑪—若狭町の公民館市街の防火壁は、神戸大空襲と大震災の大災に耐え、歴史の証人として「神戸の壁」と呼ばれる震災の象徴となった。再開発事業で移設が決まり、地中の基礎部分が椅子の形にデザインされ、「アフターグリーン」の地下通路に展示されている。
- ⑭大正筋商店街—劇場が主導し、継続的な整備をして再建され、大正筋商店街らしい人情あふれるイベントが各種開催されている。大正時代の生活空間である土間と蔵庫を再現した「大正ハイカラ建築住夢夢」が開設された。